

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan analisis deskriptif yaitu menggambarkan suatu objek peristiwa tertentu sebagaimana adanya pada saat sekarang. Penelitian deskriptif adalah suatu jenis penelitian yang bertujuan mendeskripsikan secara sistematis, aktual, akurat, mengenai fakta-fakta dari sifat populasi atau mencoba menggambarkan suatu fenomena secara detail. Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang datanya adalah kualitatif sehingga analisisnya juga analisis kualitatif (deskriptif).

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di kota Padang khususnya di kelurahan Kubu Maripahan dengan kecamatan Padang Timur

C. Sumber Data

Dalam hal ini sumber data yang digunakan penulis ada dua macam yaitu :

a. Data Primer

Data primer adalah data yang didapat dari sumber pertama baik dari individu atau perseorangan seperti hasil dari wawancara atau hasil pengisian observasi

yang biasa dilakukan oleh peneliti.¹ Data yang diperoleh di sini adalah melalui wawancara dari informan dalam penelitian ini. Data yang diperoleh dari informan adalah data dari beberapa pemulung di kelurahan Kubu Marapalam kota Padang. Dan di sana terdapat 25 pemulung di kelurahan Kubu Marapalam. Yang menjadi informan 7 pemulung karena mereka lebih dulu menjadi pemulung dan lebih mudah untuk ditemui. Informan dalam penelitian ini juga terdapat sekretaris kelurahan Kubu Marapalam, ketua RT 04/08 dan beberapa warga kelurahan Kubu Marapalam.

b. Data sekunder

Sumber data sekunder merupakan sumber data yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, misalnya lewat orang lain atau lewat dokumen yang menjadi bahan penelitian dan melengkapi dalam situasi analisis.² Data sekunder dalam penelitian ini meliputi data yang berupa buku-buku dalam bentuk dokumen yang mendukung penelitian ini. Dan data yang penulis dapatkan di sini yaitu dari media sosial yang ada di kota Padang

**UIN IMAM BONJOL
PADANG**

D. Teknik Pengumpulan Data

1. Observasi, yaitu pengumpulan data yang dilakukan dengan cara mengamati dan mencatat secara sistematis gejala-gejala yang diselidiki terhadap kondisi pemulung. Fokus perhatian dalam penelitian ini

¹ Hadari Nawawi, *Penelitian Terapan*, (Yogyakarta : Gaja Mada Universitas Press, 1990), h. 10

² Husein Umar, *Metode Penelitian untuk Skripsi dan Tesis Bisnis*, (Jakarta : PT GrafindoPersada, 2007), h. 42

adalah pemahaman dan kemampuan dalam membuat makna atas suatu kejadian atau fenomena pada situasi yang nampak. Observasi awal yang sudah dilakukan pada beberapa pemulung di kelurahan Kubu Marapalam kota Padang mengenai kondisi sosial ekonomi pemulung, kondisi sosial budaya dan kondisi lingkungan, juga merupakan hasil yang telah dilakukan.

2. Wawancara, yaitu tanya jawab dengan bertatap muka langsung antara dua orang atau lebih dengan mewawancarainya. Dalam wawancara ini, penulis melakukan wawancara dengan cara tidak berstruktur dimana wawancara dilakukan secara bebas dan mendalam serta dilakukan dengan menggunakan panduan pertanyaan atau pedoman wawancara. Dalam hal ini penulis mewawancarai beberapa pemulung di kelurahan Kubu Marapalam kota Padang.

Informan dalam penelitian ini adalah pemulung yang ada di kelurahan Kubu Marapalam kota Padang. Teknik pengambilan sampel *purposive sampling* sumber data dengan pertimbangan tertentu. Pertimbangan tertentu ini, misalnya orang tersebut yang dianggap paling tahu tentang apa yang kita harapkan.³

E. Teknik Analisis Data

Adapun teknik analisa data yang dilakukan bersifat kualitatif yaitu mengolah data dengan mengklasifikasikan dan menganalisa data dengan

³ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D* (Bandung : Alfabeta, 2012) Cet-ke 17, h. 218

menginterpretasikan kondisi-kondisi yang terjadi saat ini, serta menggambarkan secara global. Setelah data diperoleh baik secara wawancara, observasi selanjutnya menggambarkan data secara deskriptif dan dirumuskan dalam bentuk kalimat.

Analisis data adalah proses mengorganisasikan dan mengurutkan data ke dalam pola, kategori dan satuan uraian dasar sehingga dapat ditemukan tema dan dapat dirumuskan hipotesis kerja seperti yang disarankan oleh data.⁴ Tahap-tahap dari analisis data adalah sebagai berikut :⁵

1. Reduksi data, yang dilakukan dengan jalan melakukan abstraksi. Abstraksi merupakan usaha membuat rangkuman yang inti, proses, dan pernyataan-pernyataan yang perlu diingat sehingga tetap berada didalamnya.
2. Menyusun dalam satuan-satuan. Satuan-satuan itu kemudian dikategorisasikan pada langkah berikutnya.
3. Mengkodekan kategori-kategori itu libuat sambil melakukan coding.
4. Mengadakan pemeriksaan keabsahan data.
5. Penafsiran data.

⁴Lexy J, Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung : PT Remaja Rosdakarya, 2016), Cet Ke-32, h. 280

⁵*Ibid.*,h. 247